きたはら曖

平成30年12月3日 練馬区立北原小学校 学 校 通 信 NO. 617号

教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

開校40周年を前にして 副校長 佐藤 和枝

朝晩はだいぶ冷え込むようになり、さくらんぼ広場の桜の葉も残り少なくなりました。

北原小には、皆さん御存じのさくらんぼの木の他にも、多くの果実の樹木があります。ぶどう・柿・ざくろ・梅・みかん・姫りんご・ゆず・キウイ・きんかん・夏みかんです。卒業制作の大壁画には、さくらんぼの木(実桜)とぶどう棚が描かれています。開校30周年の記念誌には、現在なかよし広場(第二校庭)となっている旧「北原どんぐりいこいの森」に6年生がきんかんや夏みかんの苗木3本を植樹した、という新聞記事が載っています。北原小では、開校当時からずっと果実の樹木がみんなに親しまれてきたことが分かります。

先日、しばらくぶりに卒業した中学校の同窓会がありました。みんなすっかり歳を重ねてしまい、本人の 顔と首からぶら下げた卒業アルバムの顔写真付き名札とを見比べながら、「○○さんだよね。」と昔の記憶を たどっていました。その中学校は移転が決まっており、現在新しい校舎を建築している最中で、数年後には 今の校舎は取り壊されてしまいます。会場には、幹事が撮影してきた懐かしい教室や校舎内の写真が展示し てあり、「取り壊される前にもう1回行ってみたいね。」とみんなで盛り上がりました。

途中でふと気付くと、グラスを片手に輪になってしゃべっている仲間は、同じ小学校の出身者ばかりでした。その小学校は、児童数減少のため数年前に閉校しました。先日通りかかってみると、校舎は取り壊され、更地となっていました。その光景を目にしたときは、なんともやりきれない寂しい気持ちになり、涙があふれてしまいました。私は、その小学校が開校した時2年生でした。しばらくは校歌がなかったため、「手のひらを太陽に」を校歌代わりに歌っていました。体育館も卒業するころにやっと完成しました。それでも、されいな校舎で勉強するのはとてもわくわくしました。毎月リレー大会があり、選手になるとどきどきしながら一生懸命走ったこと、音楽係になって、朝の時間に歌集に載っている歌を端からみんなで歌ったこと、校長先生がいつも「建てたときより美しく」とおっしゃっていて、掃除もみんなで一生懸命やっていたことなど、次々と在校当時のことが思い出されました。

何十年の時を経て、校舎がなくなったり学校がなくなったりしてしまうことは、とても寂しいことです。しかし、同じ時間を共有した先生方や友達との思い出は一生消えることはありません。

本校は来年開校 40 周年を迎えます。自分が卒業した小学校がなくなってしまったことを思うと、40 周年をお祝いできることは本当におめでたいことです。卒業生や地域の皆様にとっては、思い出がぎっしりと詰まった学校。在校している子供たちにとっては、未来へ向けて大事な時間を過ごしている学校。これからも、児童・保護者・地域の皆様の心のよりどころとして存在し続ける学校でありたいと考えております。今後とも本校教育活動への御理解と御支援をよろしくお願いいたします。



防災訓練

12月8日(土)に防災訓練を行います。低学年は、煙体験と防災について DVD を観たりクイズをしたりして学びます。中学年はバケツリレー・消火器体験・防災工作をします。高学年は、資機材操作(発電機・仮設トイレ・バーナー)・救命活動について、実際に体験して学びます。

突然災害にあったときに、どのように自分や周 りの人の安全を守ったらよいのか、避難したとき

にどのような設備がある のか、一人一人にできることは何か、しっかりと考え させたいと思います。

練馬区防災課、避難拠点の 方々、消防署、PTAの方々 に御協力をいただきます。



5年生

連合音楽会に展覧会と、大きな行事に一生懸命に取り組んだ子供たち。11月は、行事を通して成長を感じることがたくさんありました。

連合音楽会では、他校の合奏・合唱を聞いて「自分もやってみたい。」「どうやってやるんだろう。」 と関心を高めていました。

展覧会では、自分の思いを表現した作品が、いつもと違った雰囲気の体育館にきれいに展示されていることで、達成感を感じることができました。

また、小中一貫教育の1つとして5年1組では、体育の研究授業を行いました。そして、28日には、練馬区教育会の研究授業として、外国語活動の授業を5年2組で行いました。どちらの学習においても、3クラスで研究を深めるための取組を協力して行い、子供たちの意欲や技能の高まりを感じました。

今月の生活目標

正しい言葉づかいをしよう

学校では、生活する中で言われてうれしい言葉を 考えさせ、思いやりを増やしていくための指導をし ています。

今月は冬休み・年末年始と、子供たちも様々な方と関わる機会が増えます。相手に思いを伝えるために、時や場所、それぞれの立場を考えながら話すことは大切です。御家庭でも、正しい言葉遣いを話題にし、話し合っていただきたいと思います。

寒さが本格的になってきました。校舎内では、 ジャンパー等の上着は脱ぐように指導をしていま す。マフラーやネックウォーマー、手袋も同様です。

落とし物があります。壁画前に並べますので保護 者会の折に御覧ください。引き続き、持ち物には記 名をしていただきますようお願いします。



お知らせとお願い



◆展覧会の鑑賞ありがとうございました

多くの方に御来校いただき、ありがとうございました。子供たちの個性あふれる作品にお褒めの言葉をいただきうれしく思います。アンケートでいただいた御意見は、次回の参考とさせていただきます。

◆保護者アンケート

「平成30年度教育活動についてのアンケート」をお配りいたしました。今年度1年間の本校の教育活動について御意見をいただくことによって、来年度の教育活動に生かしていきたいと考えております。御協力賜りますようお願い申し上げます。結果につきましては、学校の自己評価、児童アンケートの結果とともに分析し、改善策を年度末にお示しいたします。なお、今年度はマークシート方式になっております。折らずに封筒に入れて御提出ください。よろしくお願いいたします。

12月の行事予定

3日(月) 委員会活動 お話会

4日(火) | 社会科見学4年 保護者会3年

5日(水) お話会 保護者会 4・5・6年

8日(土) | 避難訓練・防災体験

11日(火) 安全指導 話し方教室6年

17日(月) クラブ活動

20 日(木) 社会科見学5年

21日(金) 原爆先生の特別授業6年

23日(日) | 天皇誕生日

24 日(月) 振替休日

25 日(火) 2 学期終業式

26日(水) | 冬季休業日始め

1月7日(月) 冬季休業日終

8日(火) 3学期始業式 集団登校 (~12日)